
      CIRCOSCRIZIONE AMMINISTRATIVA 8 
    SAN SALVARIO – CAVORETTO – BORGO PO 
NIZZA MILLEFONTI – LINGOTTO - FILADELFIA 
 
                           Doc. n. 4/2017 
           
 

 
 

CITTA’ DI TORINO   
PROVVEDIMENTO DEL CONSIGLIO DELLA  CIRCOSCRIZIONE 8  

  18 GENNAIO 2017 
 
 
Il Consiglio della Circoscrizione 8 convocato nelle prescritte forme, in 1° 
convocazione per la seduta del 18 GENNAIO 2017 alle ore 18.00  presenti, nell’aula 
Consiliare del Centro Civico, in Torino, C.so Corsica n° 55, oltre al  Presidente 
Davide RICCA,  i Consiglieri: 
 
AIME Luca – BERNO Fulvio – BORELLO Rosario – DELPERO Stefano – DEMASI Andrea 
– FRANCONE Vittorio – GERMANO Lucia - GIARETTO Mass imo – GUGGINO Michele 
Antonio - LOI CARTA Alberto -  LUPI Alessandro – MA RRAS Oliviero – MIANO 
Massimiliano – MONTARULI Augusto -  OMAR SHEIKH ESA HAQ Suad - PAGLIERO 
Giovanni – PALUMBO Antonio – PARMENTOLA Paola - PASQUALI Raffaella –  PERA 
Dario - PETRACIN Noemi.  

 
In totale con il Presidente  n. 22 Consiglieri. 
 
Risultano  assenti  i  Consiglieri: D’Agostino, D’Alessio,  Fichera. 
 
Con l’assistenza del Segretario:  Francesco ARDITO 
 
ha adottato in:   
 

SEDUTA   PUBBLICA 
 
 

Il presente provvedimento così indicato all’ordine del giorno: 
 
 
 
C.8  - Interpellanza alla Sindaca e alla Giunta Comunale ai sensi dell’Art. 45 del 
Regolamento del Decentramento relativa a: “Evento alluvionale 25 novembre, 
quartiere Fioccardo e società remiere”. 
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INTERPELLANZA ALLA SINDACA E ALLA GIUNTA COMUNALE  
 

AI SENSI DELL’ART. 45 DEL REGOLAMENTO DEL DECENTRAM ENTO 
 
 
 
OGGETTO:  “Evento alluvionale 25 novembre, quartiere Fioccardo e società remiere. 
 
 
 

CONSIDERATO 
 
l’evento alluvionale che gli scorsi scorsi 25/26 novembre ha investito il territorio della nostra 
Circoscrizione ed, in particolare, le zona del Fioccardo dove unità private immobiliari abitative e 
non, imprese, aziende, circoli sportivi e/o ricreativi, ASD sono state colpite con gravissimi danni 
dall’esondazione del Po, così come l’intero sistema delle società remiere cittadine, moltissime di 
queste residenti sul territorio della nostra Circoscrizione, 
 

                                                         VERIFICATO 
 

Che a tutt’oggi gran parte degli argini fluviali, nonchè parte dei ponti cittadini sono ostruiti di detriti 
e masserizie portati dalla piena del fiume e che non sono ancora rimossi con conseguente danno di 
immagine e pericolo per chi utilizza il Po. 
 
Il Consiglio della Circoscrizione 8 interpella la Sindaca e gli Assessori competenti al fine di 
conoscere: 
 

- l’entità delle unità private immobiliari abitative e non, delle imprese, delle aziende, circoli 
sportivi e/o ricreativi, A.S.D etc. che sono state colpite dall’esondazione del Po del 25/26 novembre 
scorso, con riferimento particolare a quelle site nel Comune di Torino- zona Fioccardo, oltre al 
numero di persone coinvolte e danneggiate; 

 
- se corrisponde a verità che non vi è stata alcuna informazione formale dalla Protezione 

Civile o dalla Città, nè il giorno precedente, nè il giorno dell’esondazione, ad evacuare, stante la 
gravità dell’evento calamitoso le zone esondate;  

 
- il perché non sia stata diramata agli interessati alcuna ordinanza di evacuazione da parte 

della Sindaca di Torino, nè siano state predisposte le necessarie misure di protezione, onde evitare i 
maggiori danni che poi successivamente si sono verificati; 

 



- se, vista la difficoltà, in cui versano, non abbia preso in esame la possibilità che i canoni di 
concessione delle società remiere siano sospesi per lo meno per la durata di mesi 12, così come il 
pagamento della tassa sul demanio idrico; 

 
- quali siano i tempi di sottoscrizione dei contratti per le quattro società che hanno già 

ottenuto nel 2016 la determina di concessione dell’impianto, in modo che esse possano accedere a 
linee di finanziamento per eseguire le opere di ricostruzione, senza un titolo di possesso valido, 
infatti, è per loro impossibile rispondere alle richieste degli istituti di credito eroganti; 

 
- se per quanto attiene le tre società con concessione scaduta nel 2016 - e le cui procedure 

per la nuova concessione sono in atto non si ritenga opportuno un rinnovo della concessione in 
essere, o per lo meno il riconoscimento, in sede di bando, delle opere di ristrutturazione eseguite in 
conseguenza dell’alluvione come parte del progetto di investimento economico, anche se realizzato 
prima della nuova concessione; 

 
- se non ritenga utile attivarsi presso la Regione Piemonte al fine di verificare se dei 19 

milioni di euro che il Governo avrebbe stanziato a suo favore per interventi contro il dissesto 
idrogeologico, di cui 13 milioni e 538mila per la ristrutturazione della rete idrogeologica, una parte 
siano destinati agli interventi nel tratto di Fiume Po a monte del Ponte Balbis (Molinette) verso 
Moncalieri, dal momento che ha subito gravi danneggiamenti al corso e alle sponde a seguito 
dell’alluvione; 

 
- se, onde evitare che si ripetano, a seguito di future alluvioni, i danneggiamenti accaduti, 

non possa attivarsi affinché le società di canottaggio e canoa e i comitati di quartiere possano avere 
accesso ai dati previsionali dell’ARPA sui livelli del PO, nella nostra convinzione che se tali dati 
fossero stati resi disponibili nella alluvione del 25/26 novembre, i danni patiti sarebbero stati molto 
inferiori, in quanto residenti, associazioni, imprese e società avrebbero avuto contezza dell’effettivo 
livello che il Po avrebbe raggiunto nelle giornate di venerdì e sabato e avrebbero potuto mettere a 
sicurezza le loro proprietà e i loro beni. 
 
L’interpellanza è stata votata dal Consiglio della Circoscrizione 8 con votazione palese per alzata di 
mano, il cui esito risulta come segue: 
 
Presenti  22 
Votanti  18 
Astenuti    4  (Aime, Francone, Marras, Pasquali) 
Voti favorevoli 18 
 
 
 


